
5 avril  

Site Internet spécialisé RP N° 194 
7/04/2017 

Les candidats à la Présidentielle parlent de la filière cheval 

 
Quatre candidats à l'élection présidentielle (ou leurs représentants) étaient présents ce 

mercredi 5 avril sur l'hippodrome de Saint-Cloud, pour parler de la filière cheval. Pour tout 
savoir de cette matinée historique, c'est ici.  

 
 

Retrouvez les discours des candidats et de leurs représentants ici 

http://www.equidia.fr/live/les-candidats-a-la-presidentielle-parlent-de-la-filiere-cheval/


6 avril  

Radio RP N° 194 
7/04/2017 

Les candidats font leurs proposition à la filière 

 
La filière équine est en difficulté depuis la hausse de la TVA et la baisse des recettes du 

PMU.  
 
 
 

Quatre candidats à la présidentielle ou leurs représentants ont exposé mercredi à l'hippo-
drome de Saint-Cloud leurs propositions pour relancer une filière équine en perte de vites-

se depuis la hausse de la TVA et la baisse des recettes du PMU.  
 
 
 
 

Lire la suite de l’article ici 
 
 
 
 

http://www.europe1.fr/elections/presidentielle/2017
http://www.europe1.fr/politique/les-candidats-font-leurs-propositions-a-la-filiere-cheval-3221807


6 avril  

Presse quotidienne régionale RP N° 194 
07/04/2017 

Au bal des promesses 

 
 
 
 
 
 
 



5 avril  

Site spécialisé RP N° 194 
07/04/2017 

La campagne présidentielle s’invite à St Cloud 

 
 

Ce mercredi matin, quatre candidats (dont deux étaient représentés) ont dévoilé leur 
programme en faveur du monde équestre dans le Grand Hall de l’hippodrome de 

Saint-Cloud. Parmi les principaux sujets abordés : la TVA et la réforme des rythmes 
scolaires.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Lire la suite de l’article ici 

http://www.leperon.fr/Cheval-de-A-a-Z/Politique/La-campagne-presidentielle-s-invite-a-Saint-Cloud


6 avril  

Site spécialisé RP N° 194 
07/04/2017 

Le temps des promesses 

 
 
 

Mercredi matin, un peu moins de dix heures après la fin du débat télévisé, le hall de l'hippo-
drome de Saint-Cloud accueillait une rencontre entre les candidats à la présidentielle (ou 

leurs représentants) et la filière cheval. Environ 500 personnes avaient répondu à l'appel de 
France Galop, du Trot et de la Fédération française d'équitation  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Lire la suite de l’article ici 

http://jourdegalop.com/2017/04/rencontre-entre-candidats-a-presidentielle-filiere-cheval-temps-promesses/


5 avril  

Agence Presse RP N° 194 
07/04/2017 

Les candidats font leurs propositions à une filière cheval en difficultés 

Saint-Cloud (France), 5 avr 2017 (AFP) -Quatre candidats à la présidentielle ou leurs représentants ont exposé 
mercredi à l'hippodrome de Saint-Cloud leurs propositions pour relancer une filière équine en perte de vitesse 
depuis la hausse de la TVA et la baisse des recettes du PMU. 
" Les d®ficits s'accumulent, vous °tes fortement concurrenc®s par d'autres ", a introduit £douard Ferrand au nom 
de Marine Le Pen, devant un parterre de près de 300 professionnels du secteur des courses, de l'élevage et du 
sport équestre. 
" Le cheval est l'avenir des territoires ruraux ", a estim® l'®lu europ®en Front national, ajoutant qu'il " permet de 
lutter efficacement contre la désertification des campagnes ". 
" La TVA plombe vos finances et celles de vos clients " a-t-il jug®, annonant la volont® de sa candidate de reve-
nir sur la hausse à 20% actée en 2014 en proposant un retour à 5,5% et 10% de TVA dès le 1er janvier 2018 " 
pour redonner de l'oxygène " à la filière. 
Une proposition reprise, avec des nuances, par les trois autres prétendants à l'Élysée. François Fillon s'est dit " 
favorable à un taux de TVA réduit " et s'est engagé " à plaider en ce sens auprès des instances européennes ". 
Même engagement du côté d'Emmanuel Macron, dont le représentant, le sénateur Jean Arthuis, a assuré que 
sur ce point, " une fenêtre est en train de s'ouvrir " à Bruxelles. 
 
Nicolas Dupont-Aignan a pour sa part promis de revenir à un taux réduit de TVA " dès le 1er janvier 2018 " et " 
d'harmoniser les paris hippiques pour rétablir le système ". 
La concurrence croissante de la Française des jeux (FDJ) sur le PMU, que dénoncent les professionnels, doit se 
réglerentre les acteurs de la filière eux-mêmes a jugé Jean Arthuis, mais avec l'objectif de " trouver un équilibre". 
Le 29 mars, les professionnels de la filière du cheval ont manifesté en force à Paris contre un projet de la Fran-
çaise des jeux (FDJ), le live betting (prise de paris en direct) sur les paris sportifs. 
Ce projet qui pourrait accroître la concurrence avec le PMU, et mettre en péril la filière cheval, financée par les 
paris hippiques, a été suspendu le jour même par le ministère. 
Le candidat d'En Marche?! propose la création d'un " délégué interministériel " pour " coordonner " les actions de 
l'État vis à vis de la filière, au même titre que François Fillon propose de créer un " comité interministériel res-
ponsable de la politique des jeux d'argent ", pour un traitement " non discriminatoire " entre les différents acteurs. 
" Moi je veux baisser les charges, d¯s le mois de juillet 2017 ", a rappel® le candidat Les R®publicains, chaleu-
reusement applaudi par son auditoire. 
Au sujet des nouveaux rythmes scolaires, décriés par la profession pour avoir supprimé une matinée de loisir 
pour les enfants, les quatre candidats se sont engagés soit à l'abroger -dans le cas de Nicolas Dupont-Aignan, 
François Fillon et Marine Le Pen- soit de laisser la liberté aux communes pour Emmanuel Macron. 
 
Des mesures bien accueillies par les représentants de la filière équine, surtout satisfaits de " la présence des 
candidats", a expliqué à l'AFP Édouard de Rothschild, président de France Galop, estimant qu'il fallait par des-
sus tout " être audible afin de pouvoir reprendre le dialogue ". 



26 mars 

Presse spécialisée RP N° 194 
07/04/2017 

Un lueur d’espoir avec les eurodéputés 

La profession a bien fait de ruer dans les brancards ! Le Parlement européen invite la Com-
mission à donner une plus grande flexibilité aux États membres dans le choix du taux de 

TVA réduit pour les activités de la filière.  
 

Lire la suite de l’article ici 

http://www.lafranceagricole.fr/actualites/elevage/tva-filiere-equine-lueur-despoir-avec-les-eurodeputes-1,1,1649294482.html


6 avril 

TV RP N° 194 
07/04/2017 

Elections Présidentielles : le monde du cheval auditionne les candidats 

La campagne présidentielle faisait ce mercredi un détour par les champs de course. Sur 
l'hippodrome de Saint-Cloud, la filière équine avait convié les candidats à venir exposer 

leurs propositions concernant ce secteur d'activité en difficulté.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Lire la suite de l’article ici 

 

http://nouveau.pressedd.fr/visu/document/doc/s227533840/from/VEILLES/sha/e3846c5907d70f8c9fe0708414534cb3679c4a18/client/2727/pass/67f1e97e9112942c0d62dae41b11536f5c3a8cef/account/


6 avril 

Presse  RP N° 194 
07/04/2017 

Grandeurs et misères de prétendants 

 
 
 
 



7 avril 

Hebdomadaire spécialisé RP N° 194 
07/04/2017 

La filière cheval contribue au développement local  

L’étude sur la filière 
équine a été pré-
sentée au haras des 
Bréviaires début 
mars, lors de l’as-
semblée générale 
du conseil du 
cheval en Ile-de-
France. 

 
 
 
 



7 avril 

Agence presse spécialisée RP N° 194 
07/04/2017 

La filière équine nécessite plus de professionnalisme  

La filière équine reste fragile par rapport aux autres activités agricoles.  
Entre 2006 et 2016, le nombre de chevaux de race de sport a baissé de 26% et 18% pour 

les poneys. 
 
 
 



6 avril 

Presse quotidienne régionale RP N° 194 
07/04/2017 

Opération séduction de la filière équine  

 
 
 



3 avril 

Presse spotive RP N° 194 
07/04/2017 

La filière équine en décroissance, nécessite encore plus de professionna-
lisme 

 
 
 



3 avril 

Presse quotidienne régionale RP N° 194 
07/04/2017 

Le financement de la filière équine au pas 

 
 
 
 
 
 


